

X2MO-

EN BREF

● **Mediaffiche** La société montpelliéraine Mediaffiche, dirigée par Stéphane Maurel et spécialisée dans l'affichage, se développe sur le réseau de l'hôtellerie en plein air. Quatre nouveaux campings viennent s'ajouter au réseau géré par l'entreprise. Au total, Mediaffiche s'appuie sur un réseau de 37 établissements dans le département, représentant 100 faces.

● **Hexa services** Hexa service ouvre une agence à Montpellier, sous la houlette d'Élodie Saulnier. Il s'agit de la première dans le sud de la France pour l'enseigne créée à Clermont-Ferrand. Hexa services est spécialisée dans les services à la personne : entretien du domicile, garde d'enfants, jardinage, bricolage et assistance informatique.

● **Avéo** Premier réseau d'aide à la vente de biens immobiliers (home staging, rénovation, ménage, etc.), le réseau de franchise Avéo va arriver à Montpellier. Il est à la recherche d'un franchisé. Avéo compte déjà 1 implantations en France. Il se les 140.

● **Sopra group** Pour soutenir sa croissance et renforcer ses équipes locales, Sopra group recrute plus de 50 nouveaux collaborateurs pour l'année 2013. Les postes pourvoir seront basés à Montpellier, Aix-en-Provence, Sophia-Antipolis et Toulon. Sopra group accompagne les grands groupes sur leurs projets de transformation de mention internationale.

● **Apef services** Créée en 192 à Montpellier, l'enseigne Apef services, spécialisée dans les services aux personnes à domicile, a réalisé en 2012 plus de 3 million d'heures de prestations fournies. Le chiffre d'affaires s'est élevé à 1,5 M€, soit une progression de plus de 28 %. Apef services compte aujourd'hui

# Ces "anges" qui aident à lancer des start-up

**Économie** | Dernièrement, avait lieu à Cap omega, la dixième édition annuelle de Montpellier capital risque. Ques'aco ?

On les appelle les business angels. Ou BA. Bonne action ? Presque. Les anges des affaires sont des investisseurs pour la plupart qui ont de l'argent à investir. Ils étaient une quarantaine la semaine dernière à Cap omega. Comme chaque année, le Bic organise Montpellier capital risque. De jeunes entrepreneurs viennent y chercher ce qu'ils ne trouvent pas auprès des banques. « *Essentiellement parce qu'elles accordent des crédits sur des vieux modèles comme l'achat de machines ou de matériel.* » C'est Philippe Rossi, créateur de Nelis, qui le dit. L'objet de sa société : « *C'est une plateforme de travail collaboratif qui permet aux salariés d'une société de mieux s'organiser, de stimuler les talents qui s'ignorent. On sert à décloisonner, à réveiller l'esprit d'équipe.* » Le tout par cette société qui propose des solutions innovantes sur internet. Pour son développement, l'entrepreneur est venu avec un besoin de 1,2 M€.

## Des grands groupes qui viennent chercher la pépite rare

La règle est la même pour tous : un oral de 10 minutes chrono. Questions réponses comprises. Philippe Rossi avait été coaché et s'est dit satisfait de l'accueil. Parmi les 70 investisseurs, on trouve une quarantaine de business angels comme Alexandre Lorenzi. Arrivé de Toulon au nom d'une association de business angels du Var, il est armé d'une solide expérience dans l'industrie et le conseil, « *même si on investit parfois dans des domaines qui ne sont pas les*



■ Katia Vidic et Philippe Rossi, de la société Nelis, ont exposé leurs besoins aux investisseurs.

nôtres ». Alexandre Lorenzi est venu entendre des entrepreneurs dont il connaît déjà les projets mais aussi une trentaine d'investisseurs. « *L'association s'intéresse au projet d'Aquila.* » Outre cette quarantaine de BA, on trouve aussi des grands groupes d'investissement qui viennent chercher la pépite rare. Nicolas Lacombe, pour Arkéon gestion, a déjà ciblé les entreprises dans lesquelles il est susceptible d'investir au nom de sa société : « *Avant, nous avons besoin d'amasser énormément d'informations.* » Son objectif : « *Minimiser la surprise. C'est notre métier. Mais il est impossible d'être certain de savoir comment va réagir tel projet d'ici cinq ans, car le monde comme le marché ou les besoins, tout bouge très vite...* » On ne saurait le faire mentir.

YANNICK POVILLON  
ypovillon@midilibre.com

## 35 M€ levés

Montpellier capital risque s'est imposé comme le temps fort de l'investissement dans les PME innovantes régionales avec, rien que sur les 4 dernières années, 62 projets présentés, 167 investisseurs participants et, au total, 35 M€ levés. Au-delà de ces chiffres, cet événement constitue pour les entreprises une occasion unique de rencontrer en un seul lieu et dans un temps réduit un panel d'investisseurs nationaux. Ces derniers, quant à eux, y gagnent en temps et en efficacité en faisant en une journée un tour de table de projets de qualité.

## Des pépites technologiques qui ont de l'avenir

Quatorze entreprises et autant d'entrepreneurs, sélectionnés parmi plus de 120 dossiers, avaient la chance de pouvoir exposer leurs projets : **Aquila** est un tour operator spécialisé dans le voyage photo. **Authentication industries** propose des solutions innovantes contre les fraudes et contrefaçons. **AMI software** est un

éditeur de logiciels de vente et pour des chaudières de nouvelle génération. **Eurobio** propose de traiter *in situ* des effluents gras de la restauration collective. **IGO** est dans les services et logiciels de géomatique 3D. **Innobat** conçoit des profils en matériau composite bio-sourcé pour le bâtiment et l'industrie. **Lundi matin** est un éditeur

programmables embarquées. **Nelis** (voir ci dessus). **Net-Acheteur.com** dédie ses services en ligne aux acheteurs immobiliers. **Netheos** programme des logiciels de sécurisation de transactions financières. **Teads.tv** propose des solutions de diffusion de vidéos

## LE JOURNALE DE L'ÉCONOMIE

### Bâtiment FDI va signer la "charte éthique"

Patrick Ceccotti, président de la Fédération du bâtiment l'Hérault (FFB 34), a annoncé que FDI groupe allait signer la "charte éthique" par laquelle s'engageait à respecter les règles de la concurrence la construction de ses logements. Dominique G, directeur général de FDI groupe, entreprise spécialisée dans la construction de logements sera ainsi le premier patron d'une entreprise privée à s'engager. Jusque-là, la douzaine de partenaires ont signé l'engagement à pas faire appel à de la main-d'œuvre low cost : issue du secteur public (Agglo, Département, Se mairies, etc.). « *Nous sommes une entreprise régionale qui affirme ainsi son ancrage son enracinement dans la région* », justifie Dominique Guérin. « *Nous espérons l'exemple de FDI sera suivi par d'autres sociétés du secteur privé* », espère-t-il sa part Patrick Ceccotti.

### Portage salarial Une agence pour Baya consulter

Société spécialisée dans le portage salarial fondée en 2006 à Annecy, Baya consulting ouvre une agence à Montpellier (41 rue du Mas-de-Verchant, 04 34 17 35 07). Elle sera huitième du réseau. Le portage salarial permet aux consultants indépendants d'effectuer une prestation, qu'elle soit intellectuelle, conseil, d'audit ou encore formation, en bénéficiant d'un statut juridique et de percevoir en contrepartie des honoraires sous forme de salaire. « *Libérés des contraintes administratives, juridiques sociales, ils peuvent se consacrer à leur cœur de métier en toute autonomie bénéficiant de la protection*